

SAINT-VAAST-LA-HOUGUE. Partenariat entre les Voiles écarlates et l'Andra

Des ateliers participatifs hier à Tatihou

AFIN DE célébrer la dixième année de leur partenariat en même temps que les 90 ans du bateau éducatif Croix du Sud III, les Voiles écarlates et l'Agence nationale pour la gestion des déchets radioactifs (Andra) de la Hague ont mené une opération commune sur l'île Tatihou, dans le cadre de l'opération « ports propres-mains propres ».

Près de 80 intervenants

L'île a été choisie, d'une part, parce qu'entre 1948 et 1984, elle a accueilli des mineurs délinquants et/ou en placement familial en centre de rééducation afin qu'ils puissent suivre une formation professionnelle liée aux métiers du bâtiment. D'autre part, l'opération « ports propres-mains propres » a déjà été menée à de nombreuses reprises sur l'île avec des publics variés pour des missions allant du dépeussierage de bateaux au nettoyage de la cale du débarcadère, jusqu'à des travaux de peinture dans la Maison des douaniers.

Toute la journée, des ateliers participatifs ont eu lieu de 10h30 à 16 heures et ont rassemblé près de 80 intervenants. Dans le fort, autour de la tour Vauban inscrite à l'Unesco, une dizaine de personnes ont travaillé au curage des douves pour mettre en



Le Croix du Sud III devant Tatihou. JM Desn/Voiles écarlates

valeur ce magnifique patrimoine bâti.

Un autre chantier d'une dizaine de personnes armées de truelles, grattoirs, houes, bêches, binettes, râteaux et couteaux de désherbage s'est organisé pour désherber. Les traitements chimiques sont, en effet, proscrits sur toute l'île.

Par ailleurs, après avoir présenté les caractéristiques de certaines algues et animaux marins, le biologiste de l'île a invité les participants à identifier ces espèces pour répondre à un questionnaire de sciences parti-

cipatives.

Un autre atelier s'est attaché au dépeussierage de la trentaine d'unités de pêche et de plaisance représentatives des côtes de Normandie appartenant à la collection du musée.

Enfin, un atelier muret de pierres sèches a permis de transmettre un savoir-faire spécifique, nécessaire pour leur entretien.

Le Département de la Manche est partenaire de cette journée anniversaire. Y ont participé les principales structures et partenaires signataires d'une conven-

tion avec l'association Voiles écarlates. L'expression « faire ensemble » et cela dans un même but, la protection de la jeunesse, prend tout son sens dans cette opération. Partenaire de l'île Tatihou, l'association Orchis et ses membres ont prêté main-forte à l'opération en aidant à l'encadrement des chantiers et en mettant à disposition du matériel.

La veille, la Croix du Sud III a appareillé de Cherbourg avec à son bord des bénévoles et des jeunes du CEJ Le Bigard afin de rallier Saint-Vaast-la-Hougue.